

▷ Fue incendiado el palacio municipal

Disturbios populares en Matamoros, Tamps.; 4 muertos

▶ Exigen la destitución de un jefe policiaco

Casimiro Bassoria y Héctor Miguel Chávez/
corresponsales

MATAMOROS, Tamps., 26 de junio. — Cuatro muertos y varios heridos, el palacio municipal incendiado, cuatro bancos asaltados y por lo menos 30 comercios saqueados, es el saldo de un disturbio estudiantil-popular que estalló esta tarde aquí, poco después de un mitin que se efectuó en la plaza central de esta ciudad.

El ejército controló la situación por la noche, después que los bomberos que intentaban sofocar el fuego de la alcaldía, así como de otros edificios aledaños, fueron repelidos por la turba a pedradas.

Hay por lo menos cien detenidos, informó la policía municipal, cuyos agentes no intervinieron cuando la manifestación se realizaba frente a la alcaldía. Es la cuarta revuelta en lo que va del año en esta entidad. Dos sucedieron en Ciudad Mante y una más en Ciudad Victoria.

de la primera

Unas cuatro mil personas, principalmente estudiantes, maestros y padres de familia, efectuaban por la tarde un mitin para demandar la destitución del inspector de Policía, Emiliano del Toro, a quien acusan de cometer arbitrariedades, entre otras, el haber solapado el asesinato del estudiante Salvador Barrios Barba, de 15 años, quien cursaba el tercer año de secundaria. El estudiante, dicen sus compañeros, fue muerto a patadas el lunes de la semana pasada por el agente Jesús Barba, en la caseta policiaca de Matamoros.

Asimismo, acusan al inspector de ser pistolero a sueldo del diputado Agapito González, secretario general de la federación local de trabajadores, perteneciente a la CTM.

Durante el mitin en la plaza, una comisión de estudiantes invitó al presidente municipal, Antonio Cavazos Garza, a escuchar los cargos contra Emiliano del Toro. Sin embargo, el alcalde se negó a destituir al inspector, lo que enardeció los ánimos de los manifestantes, quienes ante esa negativa lo insultaron y, cuando huyó, lo persiguieron hasta que se refugió en el edificio local del Parti-

do Revolucionario Institucional (PRI).

Entonces, unas mil personas se lanzaron contra el palacio municipal, lo incendiaron —incluidas la Oficina Fiscal del Estado, la del Registro Civil y la de Tránsito local—. Pronto el fuego se propagó a edificios aledaños.

La turba asaltó después cuatro bancos —Serfin, Nacional de México, Banpaís y el Banco Ganadero—, y saqueó unos 30 comercios, entre ellos mueblerías y almacenes como Salinas y Rocha. Más más y la tienda de ropa Levy's. También incendiaron nueve automóviles, incluidas dos patrullas que fueron arrojadas al Canal del Zolipeño.

Asimismo, quisieron provocar un motín en la cárcel local, pero fueron repelidos por los celadores del penal. El saldo de este enfrentamiento fueron cuatro personas muertas y varios heridos. Ante la situación, el quinto regimiento de la VIII Zona Militar intervino y controló la revuelta. Muchas personas fueron detenidas cuando huían con televisores, radios, licuadoras y otros enseres domésticos que habían hurtado.